
23日晚，快男10进8的比赛又将如期而

至，20日却有细心观众发现， 湖南卫视宣

传片中，竟然出现了“周冠军王野”的字

幕，不禁令人大跌眼镜。

据悉， 该宣传片是湖南卫视为预告本

周快男10进8的赛事而制作的， 每天在湖南

卫视高密度循环播出，“周冠军王野”播出数日

来，仍不见湖南卫视纠正。此画面引来网友讨

论，有人认为快男比赛操作痕迹很重，这个宣

传片只是刚好不幸泄露了天机；也有观众相信

这只是后期制作上的一个技术失误，并不能说

明什么；还有一部分人觉得出错是湖南卫视有

意制造话题，为快男增加收视率。

■记者 袁欣 实习生 易红艳 刘晶
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选秀·七年之痒（下）

快男、 花儿已经进入全国总决赛，大

势已定，伤筋动骨大改造已不可能。记者

留意到，急于制造话题的快男加大了宣传

力度，总决赛第一场便开始力邀各家媒体

前往探班，酒店服务员都称这两周见到不

少记者。有知情人士反映，以往都是进入

八强之后，甚至到六强时才开始大力邀约

记者探班， 没想到今年从十二强开始，便

发动媒体攻势。可是记者在百度指数上发

现，这一周快男的媒体关注度下降了11%。

花儿Z姓工作人员叫苦连天，“脑子都

掏空了，还没红一个选手，各方面的数据都

很可怜， 现在我们还得忙着找呀找呀找话

题”。这周，花儿正有意取消专业评审，让大

众来决定选手的去留。之所以取消评委，是

因为评委不够出彩，面孔老化，点评的质量

也不高，引不起关注度。另外，花儿节目组

正极力把赛事与青海卫视主打的环保紧

扣，希翼从公益提升花儿的影响力。

三年六个月

阿穆隆判了

1、政策说 “近年来，针对选秀颁发了

诸多要求，比如在总决赛才能上星，播出时

间在已近深夜的十点以后， 取消投票左右

选手成绩的赛制，限制内幕、黑幕等负面事

件，这些政策，我们是完全理解支持的，但

这对选秀也有一些影响， 尤其是没有了互

动和一些话题， 让选秀的关注度打了折

扣。”快男导演组一工作人员认为，管理部

门的新政策不断颁出， 在有效制止选秀带

来的负面影响和剑走偏锋的同时， 也给选

秀制作方带来诸多压力， 反映到节目制作

当中，观众关注退潮也就不难理解了。

2、 产业说 选秀从2003年的风生水

起，到如今的后劲不足，据业内人士分析，

很重要的原因就是， 本应很成熟的选秀产

业链在内地市场出现不足，7年来， 通过选

秀冒出来的新人屈指可数， 市场显然对这

些选秀下的蛋并不待见。显然，这从源头上

影响了许多参加选秀的人。

3、 创新说 湖南卫视发言人李浩直

言，“选秀越到后面就越难做， 这是很大的

一个命题，但并不是‘七年之痒’就不做了，

只是给创新提出了更高的要求。” 显然，这

个创新的难度难倒了主办方， 今年观众普

遍反映的快男花儿新意不够， 赛制与去年

区别不大。

21日下午， 快男阿穆隆

酒驾撞人逃逸交通肇事一

案， 杭州市西湖区人民法院

一审作出宣判： 阿穆隆被判

处有期徒刑三年六个月 。其

朋友宝勒德牧仁犯窝藏罪 ，

判处有期徒刑六个月。 判决

出来后， 歌迷在贴吧纷纷留

言，表示“要等着阿穆回来，

我们都不要放弃”。

2010年3月2日，阿穆隆在

杭州看望朋友宝勒德牧仁，两

人吃完饭后， 还去了两家酒

吧， 至次日凌晨4点离开酒吧

时，酒吧工作人员称，当时看

见两人离开时走路摇摇晃晃。

随后阿穆隆驾着宝马车过杭

州古翠路十字路口时， 猛撞

上一位逆向骑电瓶车、 穿雨

衣的妇女李荣珍，肇事后，宝

马车减速了一下，然后直接开

走。3月24日， 伤者抢救无效死

亡。 阿穆隆的家人向死者家属

赔偿114万元，受害人家属出具

谅解书。

■记者 袁欣

拿什么来拯救

，我的未来

在网上搜索不到快男10强的合影，花儿10强的拉票会更像山寨路演……今年，其他电

视台往年与之抗衡的草根选秀节目集体消失，业内人士不得不承认，七年之后，草根选秀

开始退潮，这其中有观众的新鲜感原因，有主办方的缺乏创新，还有选手本身的话题缺失，

今天选秀·七年之痒将推出下期，带你一起探寻选秀热度退潮的原因。

你还看草根选秀吗？ 你认为看点在哪

里？记者在华声论坛的调查中发现，90%的

网友由追捧改为不看。 一位了解过比赛的

网友“路平”写道：“快男花儿之所以不吸引

人，除了没有多少养眼选手吸引人，主要原

因还在于没有多少有辨识度的好声音打动

人，比赛几个月了，还没有谁有星相和冠军

相。”

此外，大部分网友认为比赛不仅要有火

爆的人气， 还需要有足够的热点来热身造势。

2005快女有中性美女李宇春、2006快女有选

秀超人尚雯婕、2007快男有型秀冠军及有与

谢娜的恋情热身的张杰、2009快女有绵羊音

曾轶可和评委包小柏，今年的快男之前有伪

娘刘著和师洋助阵，但怎奈不入大流未能挺

进决赛，现在总决赛的选手，没有什么热门的

争议人物为比赛热身， 评委也不如前几年犀

利，自然少了很多话题和关注。

拿什么来爱你

，我的观众

拿什么来创新

，我的选秀

今年真正的选秀除了快男与花儿之

外，往年与之抗衡的选秀节目集体消失，这

中间亦包括东方卫视做了六年之久的“型

秀”与“好男儿”系列。而江苏卫视的《绝对绝

唱》也在低调中不见踪影，《名师高徒》打出

了“《非诚勿扰》升级版”的口号，虽然同为

“秀”，却跟选秀背道而驰。

浙江卫视虽然加入选秀大军， 却直接

选择高端选秀《非响凡响》。浙江卫视总编

室李女士毫不避讳，“现在选秀已进入了一

个误区，草根明星是比较具有亲和力，但明

星、歌星这个行当，真的需要一些专业的素

质和表现。”此次，包小柏将做回“幕后推手”

参与到比赛中， 他也对目前草根选秀的现

状不满，“人才再怎么找，从草根里找，都没

办法引领流行。”

■记者 袁欣

其他电视台 放弃草根，对决高端

话题来了
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